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Поздравила юных граждан России с получением 
главного документа  
11 декабря глава региона вручил паспорта юным гражданам России. Главный документ от Сергея Гапликова 
получили учащиеся школ, лицеев и гимназий Сыктывкара, Инты, Ижемского, Прилузского, Сысольского, 
Удорского и Усть-Куломского районов. Такая честь им выпала за особые успехи в учёбе, творчестве, спорте и 
общественной деятельности. Присоединилась к поздравлениям, пожелала каждому из них продолжать свой путь к 
успеху, быть открытыми всему новому и всегда добиваться большего. Очень бы хотелось, чтобы эти дети 
оставались в Коми, получили образование и трудились на благо республики и всей страны. После торжественной 
церемонии пригласила ребят в Государственный Совет. В музее парламента они узнали, как формировалась 
законодательная власть региона, кто руководил республикой в разные годы. Каждый смог посидеть на 
депутатском месте и сфотографироваться за трибуной для выступлений.
 



«Асъя кыа» - 80!
Государственный ансамбль песни и танца имени В. Морозова «Асъя кыа» отметил свой 80-летний юбилей в 
Коми республиканской филармонии. За большой вклад в развитие самобытной культуры народа коми 
поблагодарила руководителя ансамбля Дмитрия Бушуева и директора Коми республиканской филармонии 
Марию Балмастову. Благодарственными письмами от Государственного Совета наградила артисток хора 
Галину Ануфриеву, Владлену Алексееву, Оксану Попову, чтеца-мастера художественного слова Татьяну 
Зизганову, артисток оркестра Людмилу Максимову, Петра Феденчишина, главного дирижера Алексея 
Чашникова. «Асъя кыа» - достояние Республики Коми, её визитная карточка. Они бережно хранят и 
развивают наш фольклор, культурные традиции коми народа, самобытное творчество местных композиторов. 
На концертах ансамбля выросло несколько поколений жителей республики, о них знают во многих регионах 
России и странах Европы. Из года в год артисты продолжают покорять сердца зрителей своим безупречным 
мастерством и техникой.



Тыловики нуждаются в таких же льготах, как у 
фронтовиков 
Встретилась с ветеранами Великой Отечественной войны – участником Николаем Рочевым и тружеником тыла 
Эдуардом Матюшиным. Вспомнили тяжелое время, поговорили о любви и семье, Эдуард Иванович прочитал 
свои проникновенные стихи о войне и Сыктывкаре. Для меня было важно узнать, с каким настроением они 
готовятся встретить 75-летие Великой Победы. На следующей неделе Николай Акимович отмечает 92 года, тем 
не менее, мужчина полон сил и энергии, продолжает вдохновлять молодежь патриотизмом. Немного 
переживает, что в отдаленных населённых пунктах не всегда знают о своих предках-фронтовиках, поэтому 
предлагает республиканскому Совету ветеранов чаще проводить выезды по сельским школам. Эдуард 
Иванович поделился своими переживаниями по поводу отношения общества к тыловикам. Государственный 
Совет Коми планирует обратиться в Госдуму с инициативой приравнять тружеников тыла к таким же льготам, 
как для ветеранов-фронтовиков. В части бесплатного проезда на общественном транспорте, медицинского 
обслуживания, компенсации коммунальных услуг и расходов на погребение. 



Приняла участие в церемонии вручения госнаград 
жителям Коми 
В Администрации Главы региона состоялась церемония вручения 
региональных и федеральных наград. От Сергея Гапликова их получили 
свыше полусотни человек - работники научной, социальной, 
промышленной, медицинской, спортивной, культурной сфер, отрасли 
безопасности, противопожарной обороны, авиации. Ценные призы, 
почетные звания, ордена и медали отправились в Сыктывкар, Усинск, 
Ухту, Инту, Сосногорск, а также в Усть-Куломский, Княжпогостский и 
Корткеросский районы. От всей души поздравила с почетным званием 
«Заслуженный лесовод Российской Федерации» Александра 
Николаевича Кондрашкина - главного лесничего Усть-Куломского 
района и ветерана строительной отрасли Людмилу Константиновну 
Бруниес с высоким званием «Почётный архитектор Республики Коми». 
Вообще, все имена, которые прозвучали сегодня в этом зале, достойны 
особых слов. За каждым – уникальная личность, талант, упорный труд. 
Все они с честью идут по своему жизненному пути и их результаты 
работы способствуют успешному развитию нашей республики



Расходы родителей на перевозку детей к 
дошкольным учреждениям нужно компенсировать
На заседании правительства региона подняла проблему подвоза детей в 
дошкольные образовательные учреждения. Сегодня в этом нуждаются 
195 юных граждан на территории Коми. Имеющиеся школьные 
автобусы для этих целей использовать нельзя, а специализированных, 
для перевозки детей от 1,5 до 6 лет, в России пока не производят. Глава 
региона Сергей Гапликов пояснил, вести разговор об этом нужно 
предметно, и когда такой транспорт всё же появится – республика готова 
его закупить для поддержки муниципалитетов. Пока возможным 
вариантом я вижу компенсировать расходы родителям, решающих 
транспортный вопрос самостоятельно. Для этого необходимо внести 
изменения в 55-й региональный закон «О социальной поддержке 
населения». При этом выделение средств должно осуществляться на 
региональном уровне, дотационные муниципалитеты такую задачу 
навряд ли осилят. В этом со мной согласны Усть-Куломский, Усть-
Цилемский, Сыктывдинский районы и город Ухта - их обращения о 
необходимости поправок в законодательстве поступили в адрес 
Госсовета Коми. В министерстве образования Коми пообещали 
проанализировать этот вопрос.


